



船橋

発行日

令和7年10月31日

発行者

世田谷区立船橋小学校長 新藤 直美



教育目標：ともに学ぶ船橋の子 自分を高める船橋の子 ことばを大切にする船橋の子 地域を愛する船橋の子

「実りの秋、学びの実り」

副校長 堀田 武芝

秋も深まり、校庭の木々が少しずつ色づき始めました。日ごとに朝夕の冷え込みが増し、子どもたちは季節の変化を感じながら、充実した学校生活を送っています。

雨で延期となった運動会も、10月28日に秋晴れのもとで創立65周年記念運動会を開催することができました。多くの保護者の皆様・地域の皆様にご参観とご声援をいただき、誠にありがとうございました。子どもたちは、一人一人が自分の目標をもって競技や演技に臨み、仲間と力を合わせて最後までやり抜く姿を見せてくださいました。その真剣な表情やあきらめない姿勢には、これまでの練習で培ってきた努力の跡がしっかりと感じられました。

運動会は、単なる競い合いでなく、「協力」「責任」「自己表現」など、子どもたちの生きる力を育む大切な教育の場です。練習の過程では、思い通りにいかないこともあります。しかし、仲間と意見を交わし、励まし合いながら乗り越える中で、子どもたちは人との関わり方や課題解決の力を確実に身に付けていきました。行事は、こうした「学びの積み重ね」を見る形にする大切な機会であると改めて感じます。

特に、最高学年の六年生は、運動会全体を支える中心として立派に役割を果たしました。準備や進行、応援など、さまざまな場面で下級生を導く姿には、頼もしさと責任感がありました。その姿を見た下級生たちは、「次は自分たちが」という憧れと意欲をもったことでしょう。六年生が見せた姿は、まさに「学校の伝統を引き継ぐ力」の表れであり、全校児童にとって大きな学びとなりました。

運動会で得た「仲間と協力する力」「目標に向かって努力する力」「自分を信じて挑戦する力」は、学習や生活のあらゆる場面に通じます。学校では、こうした経験を日常の学びにどうつなげていくかを大切にしています。子どもたちが行事を通して得た達成感や気付きを、次の学びへと生かしていくよう、教職員一同で丁寧に支援してまいります。

これからは、学習発表会に向けた取組が始まります。各学年で、これまでの学習をもとに考えたこと、感じたことを自分たちの言葉で表現しようと意欲的に準備が進んでいます。表現する過程では、友達と意見を交わしながら内容を深め、伝える力や聴く力を高めています。運動会で培った協働の力を生かし、一人一人が自分の学びを自信をもって発表できるよう期待しています。

秋は「実りの季節」と言われます。子どもたちの学びにも、努力の実り、心の実りが確かに育っています。私たち教職員も、こうした成長の芽を見逃さず、子どもたち一人一人の可能性を引き出す教育に努めてまいります。

これからも、学校と家庭、地域が力を合わせ、子どもたちが安心して学び、挑戦できる環境を共につくっていきましょう。

オンライン学習について

本校におけるオンライン授業の配信は、やむを得ない事情により長期間登校することが困難な状況の児童に向けて行っております。短期間で体調が戻ることが想定される場合や、家事都合による欠席等の場合は、しっかりと体を休ませ、お子様の体調を整えることを優先していただきたいと思います。ご理解のほど、よろしくお願ひいたします。

学校運営委員会を開催しました

【日時】10月17日（金）17時00分から18時00分

【場所】校長室

【内容】○運営委員長挨拶

○児童や学校の様子、今後の学校行事等について

○今後の区立小中学校地域運営学校を支える仕組みについて ○各委員からの報告と情報交換

11月の行事予定

日	曜	全学年にかかる予定	各学年・学級にかかる予定							授業時数					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年	おおぞら	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	土														
2	日														
3	月	文化の日													
4	火		花の栽培指導							学識経験者授業	5	6	6	6	6
5	水	避難訓練		煙体験		煙体験				4	4	4	4	4	4
6	木	就学時健康診断			防災教室					4	4	4	4	4	4
7	金		生活科見学							5	5	6	6	6	6
8	土														
9	日														
10	月	児童朝会 安全指導			寺子屋		委員会	委員会		5	5	5	5	6	6
11	火	給食試食会		生活科見学						5	6	6	6	6	6
12	水									5	5	5	5	5	5
13	木	校内研究授業（3-1）			校内研究授業（3-1）					4	4	4	4	4	4
14	金	たてわり班活動								5	5	6	6	6	6
15	土														
16	日														
17	月	児童集会			寺子屋	クラブ	クラブ	クラブ		5	5	5	6	6	6
18	火			生活科見学予備日						5	6	6	6	6	6
19	水									5	5	5	5	5	5
20	木									5	5	5	6	6	6
21	金									5	5	6	6	6	6
22	土														
23	日	勤労感謝の日													
24	月	振替休日													
25	火									5	6	6	6	6	6
26	水	学び舎の日								4	4	4	4	4	4
27	木									5	5	5	6	6	6
28	金	学習発表会								5	5	5	5	5	5
29	土	学習発表会								4	4	4	4	4	4
30	日														

お知らせ

●校内研究授業について

13日（木）は3-1が研究授業を行います。そのため、全校4時間授業、下校時刻が13時10分ですが、該当の3-1は5時間授業で、下校時刻が14時15分頃となります。ご理解、ご協力の程よろしくお願ひいたします。

●学び舎学習交流会 11月26日（水）

本校と船橋希望中学校・千歳台小・希望丘小の4校の教員でお互いの授業を参観しあったり、学校生活での課題等を共有しあったりしています。本年度は、船橋希望中学校にて学び舎の交流会を実施します。そのため、11月26日の児童は下校が13時10分になります。

●お子様の防犯ブザーの携帯について

子どもたちの防犯ブザーの携帯状況を確認したところ、学年によっては半数近くが防犯ブザーを携帯していないということがわかりました。学校としては防犯上防犯ブザーの携帯をお願いしています。お子様の安全を守るために、防犯ブザーを改めて確認ください。防犯ブザーの故障の有無も併せてお願いします。なお、世田谷区から貸与されている防犯ブザーの保証期間は3年となります。万が一3年以上経過し、防犯ブザーが故障していたり、無かったりする場合には各御家庭で準備いただくようお願いします。

●学習発表会について

11月28日（金）と11月29日（土）の2日間、学習発表会を行います。今年度から1・2年は体育館の舞台での発表、3～6年は各教室でのブース発表を行います。発表児童とご参観いただく方々との双方向型の発表会を計画しておりますので、ぜひご感想やご意見を子どもたちにいただけますと幸いです。詳細は別途配布するお手紙をご覧ください。

学年からのお知らせ・お願ひ(11月)

1年生

○生活科「あきとともに」について

11月にあきみつけを行います。詳しくは、本日配布したお知らせをご確認ください。近隣の公園で落ち葉や木の実を拾って学校へ持ち帰り、後日、それらを使っておもちゃを作ります。あきみつけでも拾いますが、ご家庭でもどんぐりや松ぼっくりなどを集めていただけるとありがとうございます。学習発表会後に使用する予定です。

○算数「かたちあそび」について

身近な箱を使って形の学習を行います。四角形や三角形、筒状など様々な形や大きさの箱（空き缶を除く）を3、4個ご準備ください。持ってくる日は週予定表等でお知らせいたします。10月号に掲載した図工「うきうきボックス」の未使用の箱を活用し、必要に応じて追加していただいても大丈夫です。

○図工「ふわっふわっふ」について

「ふわっふわっふ」で、食品トレーなどのスチレン容器を使用します。教科書で材料をご確認いただき、記名して、11月14日(金)までに持たせてください。

2年生

○かけ算九九の学習について

カードを使って練習をしていきます。カードをご家庭に持ち帰りましたら、ケース、カード1枚1枚に記名をして持たせてください。宿題に出すこともありますので、ご家庭でも練習していただけますようお願いします。

○生活科見学の電車賃について

11月11日(火)の生活科見学の電車賃440円を事前に集めます。封筒に氏名を書き、封をして、11月7日(金)にご提出ください。お金ですので、担任に手渡しするよう子どもたちに声掛けをよろしくお願ひします。生活科見学の日は、中止の場合もお弁当になりますので、忘れないようによろしくお願ひします。雨天の場合は、11月18日(火)に延期になります。

○図工・国語の持ち物について

図工と国語の学習で以下のものを使用しますので、ご用意をお願いします。

- ・紙コップ5~6個程度
- ・割りばし二膳

11月10日までに、記名した袋に入れて持たせてください。

3年生

○防災学習について

3年生は総合的な学習の時間で防災について学習しています。日本大学の先生や地域の方に教えていただいたことなどをまとめて、学習発表会で発表する予定です。日本大学から依頼がありました、防災に関するアンケート調査へのご協力をお願いします。11月7日(金)が回答期限となっております。

○図工の持ち物について

2学期の図工の単元で、絵具とボンドを使う単元が続きます。絵具とボンドを点検していただき、補充をお願いします。

○算数セットについて

算数でコンパスを使う学習が始まります。3年生の算数セット（定規、三角定規2枚、コンパス、はさみ、のり）を巾着に入れてください。各道具にはかならず記名をお願いします。

5年生

○衣服の調節について

肌寒い日が増えてきました。体育等の上着の着用に関しては、ファスナー、フードのないものでしたら可能です。お子さんの様子を見て用意をお願いします。その際は、必ず記名をしてください。

○学習発表会に向けて

今年度の学習発表会で、5年生は「食糧生産に関する課題」について調べたことを発表します。学習を進めるにあたって、家庭やスーパー、コンビニなどの実態を調べるグループも出てくると思われます。今後子どもたちから、家庭で食材を無駄にしないためにどのような工夫をしているかといったインタビュー、一緒に買い物へ連れて行ってほしいなどのお願ひがあるかもしれません。そのようなときは、ぜひ協力していただけすると助かります。よろしくお願ひいたします。

2・4年生共通

○避難訓練について

5日(水)に行われる避難訓練では、消防署の方を招き、煙体験を行います。部屋の中に煙が充満してしまったときにどのような行動をとると安全に避難できるかを学びます。煙体験で不参加を希望される方は連絡帳でその旨をお申し出ください。

4年生

○持ち物の記名について

秋らしい季節になり、上着を着て登校する子が増えてきました。休み時間や授業中に脱いだものが見当たらず探している子を見かけます。記名がしてあれば確実に持ち主の所に帰ってきます。改めてお子さんの持ち物に記名がしてあるかを確認していただき、持ち主の見つからない落とし物や忘れ物をなくしていきたいと思います。ご協力をお願いいたします。

6年生

○卒業証書用氏名・進学予定について

卒業証書用氏名・進学予定についてのお知らせを別紙にて配布させていただきます。1 卒業証書用氏名・2 受験の予定について(裏面)・3 進学資料のための記入事項(裏面)をご記入の上、赤色ファイルに入れて、11月14日(金)までに担任までご提出ください。提出の際は中身が入っていることを確かめ、必ず手渡して担任に渡すよう、お子さんにお声がけください。

○受験関係書類について

赤色ファイルにて期日や受取日を連絡いたします。確認と保管をお願いいたします。また、受験に関する資料等は、日程に余裕をもってご連絡くださるようお願ひします。書類のお預かりについては、こちらも別紙を必ずご一読いただきますようよろしくお願ひいたします。

おおぞら学級

○11月4日(火)はおおぞら学級、学識経験者の研修による授業のため、おおぞらC教室の児童のみ5時間授業となります。その他の児童は4時間授業となりますので下校時間をご確認ください。

すまいるルーム

○先月は個人面談にお越しいただき、ありがとうございました。後期の連携型個別指導計画につきましては、11月中旬頃、お子さんを通してご家庭にお渡しいたします。お手元に渡りましたら、ご確認をよろしくお願ひいたします。

☆運動会を終えて☆

1年生

かけっこを楽しむことができ、ダンスも全力でおどれて良かったです。来年の運動会も思いっきりがんばります。

最初はダンスを覚えられなかったけれど、練習して覚えてくると、成長していると感受到うれしかったです。

ダンスを気持ち良くおどれました。ダンスが終わったとき、笑顔になりました。笑顔で終わってうれしいです。

運動会では、玉入れとおどりが楽しかったです。また次の運動会でもがんばります。

2年生

50m走では1位にはなれなかったけど「2位でもがんばったね。」と誰かが言ってくれたのがうれしかったです。

ダンスでは、練習のときには苦手だった技が本番のときにはできてうれしかったです。かけっこは、くやしかったので来年は1位を取りたいです。

フラフープで、手回しのところで失敗してしまったけれど、楽しくおどれてよかったです。応援で大きな声で応援したら、声がかれてしまいました。

3年生

笑顔で失敗することなく、うまくダンスを踊ることができて楽しかったです。体育でいっぱい踊って疲れることもあったけど、練習した成果をしっかりと出すことができました。

楽しかった事は、ダンスをみんなで踊ったことです。理由は、私もみんなも笑顔でおどることができたからです。6年生の表現を見て、旗をふる音がそろって聞こえていてかっこいいなと思いました。

ダンスリーダーとして、ダンスの練習を頑張ってきました。本番は、みんなで動きをそろえて上手に踊ることができました。クラスマッチのところは礼を合わせるように頑張りました。来年はもっと笑顔で踊りたいです。

おおぞら学級

ダンスの振り付けが上手にいったと思いました。80m走は全力を出して走りました。綱引きは力いっぱい引っ張りました。大玉送りは結果を聞いて少し悔しい気持ちになりましたが、勝っても負けても、がんばった成果を感じました。

大漁旗を隣の4組を真似して覚えました。本番の時は綺麗に振れるか心配したけど、今まで一番綺麗に振れたので良かったです。

4年生

『感謝の花束』では、今まで家や学校で練習したことが本番に繋げられたと思います。最初のころはうまくできずに覚えられなかっただけれど、覚えられなかっただころなどを家で練習しました。本番では緊張したけれど、今までのことを全て思い出しながら踊ると、緊張せずにリラックスして踊れたので嬉しかったです。

運動会のダンスもお助け綱引きも大変だったけれど、運動会をする前からの自分の行動を振り返ってみたら、色々仲間と一緒に練習したり、間違っているところをみんなで探して、そこができるようになったりすることができました。そして「チームワーク」こそが大切だとこの運動会の学習で知りました。

5年生

私が一番心に残ったのは、5・6年合同で行った「台風の目」です。6年生は今年で運動会が最後なので、その本気の6年生と一緒に競技に出ることができます。とてもうれしかったです。

100点満点で踊ることができました。家でも練習して後悔はないです。旗も持ててうれしかったです。来年は6年生なので、5年生と同じくそれ以上に踊りたいです。

6年生

初めて実行委員になり、クラスの踊りを考えるなど、大変なことも多かったけれど、大変だった分、例年よりやりがいを感じられました。また、いつ係の仕事をするのかなど、メンバー同士で声を掛け合い、補いながら行うことができました。また、今までの練習を思い出しながら、楽しみながらさいこうの運動会にできました。今年の運動会も学びがたくさんだったので、これから的生活に活かしていきたいです。

自分は応援団で他の学年の間にあってしっかり歌えるか心配だったけれど、みんな歌ってくれたし自分も気持ちよく歌えたのでとても楽しかったです。徒競走ではみんなの表情から真剣さが伝わり、新しく増えた団体競技では団結力が強まつたりしました。みんなの「限界を超えてやる」という思いが伝わってきた運動会でした。中学校でもこれらを生かして絶対にがんばりたいです。

☆学習発表会に向けて☆

学習発表会委員長 常田 愛

11月28日（金）・29日（土）は、2年に一度の学習発表会が開催されます。今年度の学習発表会は、日頃の学習を自分の言葉で伝えることを目標に、1・2年生は学年での舞台発表、3年生以上は各学年の中で小グループに分かれての発表を行います。各学年のテーマやお子様の発表場所については、追ってお知らせを出させていただきますので、ご確認ください。

ご参観の皆様には、ぜひ様々な発表に直接感想や質問を伝えていただき、子どもたちの対話の力を伸ばし、学びを深めるためにお力を借りしたいと考えております。どうぞよろしくお願ひいたします。